
練馬区消防団運営委員会事務局 
 （練馬区危機管理室危機管理課） 

 
 

平成 30 年度第１回練馬区消防団運営委員会議事要録 

 
１ 日時 

平成 31 年 ３ 月 19 日（火）午後３時 30 分から午後５時まで 
 
２ 会場 

練馬区役所本庁舎７階防災センター 
 
３ 委員長および委員の出欠状況 

⑴  出席者 
前川委員長、おじま委員、しばさき委員、かしま委員、酒井委員、野村委員、青柳委員、
吉田委員、杉森委員、福島委員、鳥海委員、小林利生委員、木下委員、伊藤委員、戸谷委
員 
⑵  欠席者 
小林健二委員、白石委員 

 
４ 議事内容（要旨） 

⑴  開会 
【練馬区危機管理室長（司会進行）】 
平成 30 年度第１回練馬区消防団運営委員会を開催する。 
⑵  委員紹介 
（委員の紹介） 
⑶  委員長あいさつ 
（委員長のあいさつ） 
⑷  議事 
【事務局（練馬消防署警防課長）】 
（資料について説明を行う。） 
【危機管理室長（司会進行）】 
以上の説明に対し、ご質問やご意見は。 
【委員】 

酷暑対策というところで、様々検討されていると思うが、昨年の操法大会の練習で団員
が暑さで本番前に倒れてしまったということがあった。伝統や規律ももちろん大切であ
るが、現実的な面も配慮してく必要がある。 



【事務局（練馬消防署警防課長）】 
そのような部分についても配慮を進める。 
【危機管理室長（司会進行）】 
他にご質問やご意見は。 
【委員】 

東京 2020 大会は多数の来場者が予想される中で、様々な障害者の方々もいらっしゃる。
そういった方々への対応について、取り組みをお願いしたい。 
【事務局（練馬消防署警防課長）】 

様々な障害者の方への対応についても考慮していく。 
【危機管理室長（司会進行）】 

他にご質問やご意見は。 
【委員】 

消防団応援の店というのは、練馬区内においては加入店をあまり見かけない。積極的に
進めてほしい。 
【事務局（練馬消防署警防課長）】 

練馬区内では平成 31 年 3 月 18 日時点で 34 件の登録がある。消防署としても区役所と
連携を取りながら取り組んでいく。 
【事務局（光が丘消防署警防課長）】 
（資料について説明を行う） 
【危機管理室長（司会進行）】 
以上の説明に対し、ご質問やご意見は。 
【委員】 
機能別団員、大規模災害団員について、全国的に見て広がりはどうか。 
【事務局（光が丘消防署警防課長）】 

手持ち資料では全国の消防団員の資料はないが、少なくとも特別区においては進んで
いない。 
【委員】 
機能別団員の階級や待遇はどのようになっているのか。 
【事務局（光が丘消防署警防課長）】 
階級や待遇については、検討の余地があり、現段階では明確に確定していない。 
【練馬区危機管理室長（司会進行）】 
皆様方からその他何かございますか。 
（なし） 
⑹  団長あいさつ 
【光が丘消防団長】 
消防団代表あいさつ 
 



⑺  閉会 
【危機管理室長】 
以上で本日の消防団運営委員会を終了する。ありがとうございました。 
 
【終了】 

 


